
--------------------------------------------ATA N.º 03/2022-------------------------------------------- 
---- Reunião ordinária do dia nove de fevereiro de dois mil e vinte e dois.---------------------- 
---- No dia nove de fevereiro de dois mil e vinte e dois, reuniu o órgão executivo 
ordinariamente, no salão nobre do edifício dos Paços do Concelho, com a participação de 
Carla Alexandra Pereira da Silva, Coordenadora Técnica, para redação da respetiva ata.---- 
---- Foram registadas as seguintes participações:  Pedro Amadeu Fernandes Lopes Lobo, 
Presidente;  Paulo Sérgio Martins Nogueira, Vice-presidente;  António José Martins 
Coutinho, Ricardo Manuel Tavares da Silva, Paula Cristina Dias Coutinho, José Manuel 
Barbosa de Almeida e Costa e Eliana Inês Tavares Machado, Vereadores.--------------------- 
---- A reunião foi declarada aberta às dezassete horas e cinco minutos, tendo sido dispensada 
a leitura da ata da reunião anterior, por ter sido enviada uma cópia, previamente, a todos os 
membros que estiveram presentes naquela reunião, depois de ter sido aprovada e assinada 
em minuta no final da mesma.------------------------------------------------------------------------- 
---- A ata da reunião de 26 de janeiro de 2022, foi aprovada, por unanimidade, pelos 
membros Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula Coutinho e 
José Almeida e Costa.----------------------------------------------------------------------------------- 
-----------------------------------------Ordem de Trabalhos------------------------------------------ 
 Abertura de Procedimento Concursal – Técnico Superior com Licenciatura em Ciências 

do Desporto------------------------------------------------------------------------------------------ 
 Restaurante Quinta do Barco – Suspensão Temporária do Contrato------------------------ 
 1ª Revisão Orçamental----------------------------------------------------------------------------- 
 Associação Mimos & Tratos – Ração------------------------------------------------------------ 
 Fundação Mão Amiga – Apoio Financeiro para o Projeto “Maneiras de Sever”---------- 
 Concurso Intermunicipal da Leitura – Atribuição de Prémios-------------------------------- 
 Orçamento Participativo – Carta de Princípios e Normas de Participação------------------ 
 Apoio para Estudantes Guineenses--------------------------------------------------------------- 
 VougaNatur – Isenção de Taxa------------------------------------------------------------------- 
 Agim – Isenção de Taxa--------------------------------------------------------------------------- 
 Anulação do Procedimento Concursal – Sociologia------------------------------------------- 
 Fornecimento de Refeições aos Alunos do 1º Ciclo – Protocolo----------------------------- 
 Renovação de Acordo de Cooperação – Refeições 1º Ciclo---------------------------------- 
 Plano Anual de Recrutamento para 2022-------------------------------------------------------- 
---------------------------------Período de Antes da Ordem do Dia-------------------------------- 
Resumo Diário de Tesouraria:------------------------------------------------------------------------- 
Em 04 de fevereiro de 2022, o “Resumo Diário de Tesouraria” apresentava os seguintes 
valores:  operações orçamentais = € 3 764 760,46 (três milhões, setecentos e sessenta e 
quatro mil, setecentos e sessenta euros e quarenta e seis cêntimos) e operações não 
orçamentais = € 715 894,82 (setecentos e quinze mil, oitocentos e noventa e quatro euros e 
oitenta e dois cêntimos).-------------------------------------------------------------------------------- 
Fundos Disponíveis: - Em 04 de fevereiro de 2022, os fundos disponíveis apresentavam o 
valor em euros de € 4 309 764,62 (quatro milhões, trezentos e nove mil, setecentos e sessenta 
e quatro euros e sessenta e dois cêntimos).----------------------------------------------------------- 
Correspondência:---------------------------------------------------------------------------------------- 
A Câmara Municipal tomou conhecimento da informação contida nos mapas, nas 
informações e nos outros documentos a seguir indicados:----------------------------------------- 
 Conta Corrente de Fundos Disponíveis;--------------------------------------------------------- 
 Bens e Serviços – Procedimentos Lançados em 2021;----------------------------------------- 
 Empreitadas – Procedimentos Lançados em 2021.--------------------------------------------- 
Intervenções:--------------------------------------------------------------------------------------------- 
António Coutinho perguntou qual o ponto de situação do processo das intempéries do Rio 
Vouga.----------------------------------------------------------------------------------------------------- 
O Presidente da Câmara informou ter tido uma reunião com os lesados das cheias, na semana 
anterior, onde tinha transmitido que, até ao momento, tinha recebido três propostas de 
parecer – da Universidade de Aveiro, no valor de cinco mil euros mais IVA, do Instituto 
Superior Técnico de doze mil euros mais IVA, e do LNEC de trinta mil euros mais IVA.  
Acrescentou estar, atualmente, a avaliar os pareceres juntamente com a Câmara Municipal 



de Águeda e que aguardava uma resposta do Presidente daquele município, sendo que, até 
ao momento, o único parecer que tinha sido, efetivamente, adjudicado era o da Universidade 
de Aveiro pelo valor referido.-------------------------------------------------------------------------- 
De seguida, António Coutinho perguntou se estava a ser dada continuidade ao processo 
referente aos limites da freguesia, nomeadamente com o Município de Vale de Cambra e a 
Junta de Freguesia de Castelões.----------------------------------------------------------------------- 
Relativamente aos limites do concelho, o Presidente da Câmara informou ter tido uma 
reunião, na Câmara Municipal de Albergaria-a-Velha sobre os limites daquele concelho.  
Sobre o lado de Silva Escura, disse estar a aguardar uma resposta da presidente da União das 
Freguesias de Silva Escura e Dornelas para dar início ao processo.------------------------------ 
António Coutinho disse que o processo de Silva Escura e Ribeira de Fráguas estava ultimado 
nas Assembleias de Freguesia e nas Juntas, faltando apenas a Câmara Municipal de 
Albergaria-a-Velha levar isso à Assembleia Municipal.-------------------------------------------- 
O Presidente da Câmara informou que a informação que tinha era de que não havia 
concordância e que quase tinha havido um acordo, mas que quando tinha chegado à hora 
decisiva de assinar os papéis, não o tinham feito e o processo tinha voltado para trás.-------- 
Continuando a sua intervenção, António Coutinho perguntou se havia novidades em relação 
à aprovação da Estratégia Local de Habitação, em Lisboa.---------------------------------------- 
O Presidente da Câmara passou a palavra à Vereadora Paula Coutinho.------------------------- 
Paula Coutinho informou que o protocolo já tinha sido assinado e que tinha sido criada uma 
task-force para implementação da estratégia, estando atualmente na fase de notificar as 
pessoas individuais que já tinham sido identificadas para se começar a avançar com os 
projetos.--------------------------------------------------------------------------------------------------- 
António Coutinho disse ter colocado a questão por ter verificado não haver cabimento para 
aquela área na 1ª Revisão Orçamental, o que será necessário fazer se for para avançar.------ 
Paula Coutinho explicou haver necessidade de alterar a estrutura existente, uma vez que, 
como era do conhecimento do Vereador António Coutinho, o processo tinha sido iniciado 
ainda no seu mandato, alguns edifícios da ELH estavam atribuídos a associações e num deles 
ainda tinha um jardim infantil ativo.------------------------------------------------------------------ 
O Presidente da Câmara interveio para dizer que o acordo tinha sido assinado porque havia 
prazos a cumprir e que, em termos de começar a gastar dinheiro, havia muita coisa para fazer 
antes disso, daí não estar na revisão orçamental.---------------------------------------------------- 
--------------------------------------Período da Ordem do Dia-------------------------------------- 
Abertura de Procedimento Concursal – Técnico Superior com Licenciatura em Ciências do 
Desporto:  - Nos termos dos artigos 30º e 33º da Lei Geral do Trabalho em Funções Públicas, 
conjugados com o artigo 10º da Lei n.º 12-A/2010, de 30 de junho, foi elaborada e presente 
uma proposta do Presidente da Câmara Municipal para a abertura de um procedimento 
concursal com vista ao recrutamento de um Técnico Superior com Licenciatura em Ciências 
do Desporto, para o exercício de funções no Gabinete do Desporto e Tempos Livres.  A 
Câmara Municipal aprovou, por unanimidade, autorizar a abertura de um procedimento 
concursal.------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho e José Almeida e Costa.--------------------------------------------------------------------- 
Restaurante Quinta do Barco – Suspensão Temporária do Contrato:  - Foi presente e 
analisado o ofício enviado pela locatária do Restaurante Quinta do Barco a solicitar a isenção 
do pagamento da renda, durante um período de seis meses, devido à doença do marido e que 
irá obrigar a tratamentos intensos e um período de isolamento por um largo período de 
tempo.  Analisado o pedido, a Câmara Municipal aprovou, por unanimidade, suspender o 
contrato de arrendamento durante um período de seis meses.------------------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho e José Almeida e Costa.--------------------------------------------------------------------- 
1ª Revisão Orçamental:  - No uso da competência dada através da alínea a), do ponto 8.3.1.3, 
e alínea b), do ponto 3.3, ambas do POCAL, aprovado pelo Decreto-Lei n.º 54-A/99, de 22 
de fevereiro, nova redação dada através do Decreto-Lei n.º 84-A/2002, de 5 de abril, foi 
elaborada e apresentada a 1ª Alteração Modificativa ao Orçamento Municipal de 2022, com 
um reforço na despesa no valor de € 4 100 000,00 (quatro milhões e cem mil euros).-------- 



António Coutinho interveio para dizer que muitas das obras inscritas já estavam 
cabimentadas anteriormente e que isso fazia com que o saldo crescesse bastante.  Afirmou 
que isso iria refletir-se na execução financeira e física da conta de gerência de 2021.--------- 
Colocado este ponto à votação, a Câmara Municipal aprovou a proposta, por maioria, para 
ser submetida a 1ª Alteração Modificativa à Assembleia Municipal.----------------------------- 
Esta proposta foi elaborada com base nas normas acima indicadas, conjugadas com o 
previsto no artigo 130º da Lei n.º 75/2020, de 31 de dezembro (LOE 2021).------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, Ricardo Silva e Paula Coutinho;  
Abstenções – António Coutinho e José Almeida e Costa.------------------------------------------ 
Associação Mimos & Tratos – Ração:  - O órgão executivo aprovou, por unanimidade, a 
aquisição e entrega à Associação Mimos & Tratos de ração para gatos e cães, durante o ano 
de 2022, até o valor máximo aproximado de € 6 000,00 (seis mil euros), comprometendo-se 
aquela associação a capturar, guardar, tratar e procurar a adoção dos animais abandonados 
na área geográfica do concelho de Sever do Vouga.  Foi, de igual modo, aprovada, por 
unanimidade, a minuta do respetivo protocolo.------------------------------------------------------ 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho, José Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------ 
Fundação Mão Amiga – Apoio Financeiro para o Projeto “Maneiras de Sever”:  - A Câmara 
Municipal aprovou, por unanimidade, a atribuição de um subsídio, no valor de € 8 000,00 
(oito mil euros), à Fundação Mão Amiga, para a realização do projeto “Maneiras de Sever”, 
durante o bienal de 2021/2022.------------------------------------------------------------------------ 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho, José Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------ 
Concurso Intermunicipal da Leitura – Atribuição de Prémios:  - O órgão executivo aprovou, 
por unanimidade, a atribuição de quatro cheques, no valor de € 50,00 (cinquenta euros) cada, 
aos primeiros classificados das quatro categorias da fase concelhia da 9ª edição do Concurso 
Intermunicipal de Leitura, com participantes do 1º, 2º, 3º CEB e Secundária de Sever do 
Vouga.----------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho, José Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------ 
Orçamento Participativo – Carta de Princípios e Normas de Participação:  - O órgão 
executivo aprovou, por unanimidade, a Carta de Princípios e Normas de Participação do 
Orçamento Participativo de Sever do Vouga.-------------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho, José Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------ 
Apoio para Estudantes Guineenses:  - A Câmara Municipal aprovou, por unanimidade, a 
atribuição de cabazes quinzenais de alimentos frescos, a oito jovens Guineenses que se 
encontram a residir em Paradela do Vouga e a estudar no Polo Vougapark da Escola 
Profissional de Aveiro, durante três meses, num valor total de € 500,00 (quinhentos euros).- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho, José Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------ 
VougaNatur – Isenção de Taxa:  - A Câmara Municipal aprovou, por unanimidade, a isenção 
do pagamento da taxa relacionada com a utilização da sala polivalente da Biblioteca 
Municipal, no passado dia 05 de fevereiro de 2022, para a realização da assembleia geral 
anual da Associação VougaNatur.--------------------------------------------------------------------- 
Esta deliberação foi tomada ao abrigo da alínea a), do n.º 2 do artigo 8º do Regulamento e 
Tabela de Taxas e Outras Receitas Municipais.----------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho, José Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------ 
Agim – Isenção de Taxa:  - A Câmara Municipal aprovou, por unanimidade, a isenção do 
pagamento da taxa relacionada com a utilização da Cozinha Comunitária, por parte da Agim, 
entre os dias 18 de janeiro e 08 de fevereiro de 2022 (total de 24,5 horas), para a realização 
de uma ação de formação.------------------------------------------------------------------------------ 
Esta deliberação foi tomada ao abrigo da alínea a), do n.º 2 do artigo 8º do Regulamento e 
Tabela de Taxas e Outras Receitas Municipais.----------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho, José Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------ 



Anulação do Procedimento Concursal – Sociologia:  - O Presidente da Câmara apresentou 
uma proposta para a anulação do procedimento concursal comum, para a ocupação de um 
posto de trabalho da carreira e categoria de Técnico Superior em Sociologia, pelo facto de 
ter deixado de haver essa necessidade, de acordo com a informação contida no documento 
em apreço.------------------------------------------------------------------------------------------------ 
António Coutinho interveio para dizer que o procedimento tinha sido aberto por haver 
necessidade de dar continuidade ao trabalho que vinha sendo feito na CPCJ, baseado na 
questão do tratamento de números e de dados ao nível da intervenção daquela comissão, 
pelo que entendia que o procedimento não devia ser anulado.------------------------------------ 
O Presidente da Câmara referiu que o procedimento concursal, para a admissão de um 
Técnico Superior de Sociologia, teve por base a necessidade manifestada pelos serviços, 
após a saída da até então representante do Município de Sever do Vouga na CPCJ de Sever 
do Vouga, mas que, de acordo com a informação prestada após a tomada de posse do novo 
executivo, a lacuna anteriormente sentida já se encontrava colmatada, uma vez que o 
Município se encontra representado na CPCJ pela Técnica Superior de Psicologia.  Mais 
disse que, atendendo à transferência de competências, no âmbito da Ação Social, prevista 
brevemente para a Câmara Municipal, mostrava-se necessário o reforço da equipa de Ação 
Social com um Técnico de Ação Social e, por informação dos próprios serviços, não havia 
necessidade de recorrer à contratação de um Técnico Superior em Sociologia.---------------- 
José Almeida e Costa interveio para corroborar aquilo que o vereador António Coutinho 
tinha dito, afirmando que o procedimento tinha sido aberto com a finalidade de integrar um 
Técnico Superior de Sociologia na CPCJ, uma vez que, com essa formação, seria a pessoa 
indicada para desempenhar aquelas funções.  Ainda que o Presidente da Câmara afirmasse 
não haver essa necessidade, perguntou se não seria bom o município ter um Técnico Superior 
na área da Sociologia, que cada vez se mostra mais necessário.---------------------------------- 
O Presidente da Câmara disse que, depois de ter tomado posse, tinha reunido com todos os 
setores com o objetivo de saber as suas necessidades, quer a nível de funcionários, quer a 
nível de materiais e equipamentos e que tinham sido, precisamente, os serviços a dizer que 
não havia necessidade nessa contratação e que tinham alertando para a necessidade de outros 
técnicos, nomeadamente na área de Ação Social.  Quanto à CPCJ, informou que o serviço 
estava a ser realizado pela Técnica Superior de Psicologia.--------------------------------------- 
A Câmara Municipal aprovou, por maioria, a anulação do procedimento de recrutamento de 
um Técnico Superior em Sociologia, pelo facto de não se terem, ainda, constituído direitos 
para nenhum dos concorrentes e, também, pela conveniência para o interesse público, 
baseada na oportunidade em se recrutar um Técnico Superior, com formação e concretizar 
o compromisso de recrutamento de um Assistente Social, que também poderá desempenhar 
funções na CPCJ, conjugado com o previsto no n.º 2 do artigo 30º da Portaria n.º 125-
A/2019, de 30 de abril, na sua redação atual.-------------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva e Paula 
Coutinho;  Abstenções – António Coutinho e José Almeida e Costa.---------------------------- 
Fornecimento de Refeições aos Alunos do 1º Ciclo – Protocolo:  - A Câmara Municipal 
tomou conhecimento da renovação dos protocolos, referentes ao fornecimento de refeições 
escolares aos alunos do 1º CEB, celebrados com as seguintes IPSS do concelho:------------- 
 APCDI – € 2,30 + IVA por cada refeição servida;--------------------------------------------- 
 Centro Social de Apoio à Criança e ao Jovem de Sever do Vouga – € 2,50 + IVA por 

cada refeição servida;------------------------------------------------------------------------------- 
 Fundação Bernardo Barbosa de Quadros – € 2,30 + IVA por cada refeição servida;----- 
 Santa Casa da Misericórdia de Sever do Vouga – € 2,30 + IVA por cada refeição servida. 
Renovação de Acordo de Cooperação – Refeições 1º Ciclo:  - De igual modo, a Câmara 
Municipal tomou conhecimento da renovação dos acordos de cooperação, relacionados com 
a Componente de Apoio à Família – Refeição, celebrados com as seguintes IPSS do 
concelho:-------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 APCDI;----------------------------------------------------------------------------------------------- 
 Centro Social de Apoio à Criança e ao Jovem de Sever do Vouga;-------------------------- 
 Fundação Bernardo Barbosa de Quadros;------------------------------------------------------- 
 Santa Casa da Misericórdia de Sever do Vouga.----------------------------------------------- 



Plano Anual de Recrutamento para 2022:  - A Câmara Municipal aprovou, por unanimidade, 
submeter o Plano Anual de Recrutamento para 2022 à Assembleia Municipal para 
apreciação e votação.------------------------------------------------------------------------------------ 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho, José Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------ 
------------------------------------Período destinado ao Público------------------------------------ 
Manuela Tavares, sócio-gerente da Decoarestal, veio alertar para o facto de alguns 
madeireiros deixarem as suas galeras estacionadas, a ocuparem metade da faixa que dá 
acesso ao seu estabelecimento, deixando-as naquele local durante meses.  Perguntou se havia 
alguma forma de pintar o troço de forma que os madeireiros começassem a ter noção do 
espaço que estavam a ocupar.-------------------------------------------------------------------------- 
O Presidente da Câmara disse haver rubrica, na revisão orçamental, destinada a pinturas nas 
faixas de rodagem, onde poderiam encaixar esse trabalho.  Relativamente aos madeireiros, 
informou que, em breve, iria ser criado um regulamento com as regras que eles devem 
cumprir, de forma a evitar que continuem a proceder daquela forma.  Por fim, disse que iria 
dar seguimento à situação descrita.-------------------------------------------------------------------- 
Marta Batista, de Talhadas, disse continuar à espera de uma resposta relativamente às 
questões colocadas, por si, sobre transportes escolares, numa reunião anterior.---------------- 
Paula Coutinho informou que a resposta sobre os transportes escolares já tinha sido enviada, 
mas adiantou que estavam a aguardar o envio de um orçamento, por parte da transportadora, 
para reforçar o trajeto com mais uma viatura.  Mais informou que, depois de receber esse 
orçamento, iria reunir com a Junta de Freguesia para tentar perceber, em conjunto, qual a 
melhor solução.------------------------------------------------------------------------------------------ 
De seguida, Marta Batista alertou para o facto de, na próxima semana, haver a Festa em 
Honra de Santa Eufémia e o que cruzamento nas Roçadas, em Talhadas, continuava por 
alcatroar.  Por fim, perguntou quando é que iria avançar a obra para a Macida, uma vez que 
aquela estrada tinha muitos buracos.------------------------------------------------------------------ 
Respondendo às questões colocadas, o Vice-Presidente informou que o Município se 
encontrava a fazer uma ronda a todas as estradas do Município com intervenção nas zonas 
mais degradadas e que, certamente, a estrada da Macida era uma das que, atualmente, estava 
por intervencionar na freguesia de Talhadas.  Relativamente à estrada da Macida, informou 
que, atualmente, andavam em Paradela e depois iriam seguir para as Talhadas, sendo que 
tinham começado em Dornelas e estavam a seguir por todas as freguesias até chegar a 
Talhadas.  Quanto ao cruzamento das Roçadas, disse que iria avaliar o seu estado no local 
para ver o que se podia fazer.-------------------------------------------------------------------------- 
---- Nada mais havendo a tratar, deu-se como concluída esta reunião, cuja ata em minuta foi 
aprovada, por unanimidade, no final, para produzir eficácia imediata, tendo sido elaborada 
a presente ata, que vai ser assinada pelo Presidente deste órgão e por quem a redigiu.-------- 
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